
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SV der Dänischer Taubenrassen am 27.07.2024 im Hotel 

Bördehof in Ebendorf/ Magdeburg 

Top1: Begrüßung 

Der 1. Vorsitzender Fabian Voß begrüßte um ca.15.30 Uhr die anwesenden Zuchtfreunde. Es waren 

32 Versammlungsteilnehmer. Entschuldigt haben sich Ulrich Lahme, Gerd Haase, Heinrich Falke, 

Tobias Weiß, Heinrich Wenzel, Reiner Klein, Sebastian Ließhof, Peter Schmidt, Joachim Fuhrer, 

Günther Kollenda und Jürgen Fahrenkopf. 

Top2: Totenehrung 

In einer Gedenkminute erhoben sich die Zuchtfreunde des SV Dänischer Taubenrassen und gedachten 

den verstorbenen Zuchtfreunden Wolfgang Wagner und Harald Hauenstein.  

Top3: Protokoll der JHV 2023 in Rheinfelden 

Das Protokoll wurde im letzten Rundschreiben veröffentlicht und nicht mehr vorgelesen. Es gab keine 

Beanstandungen oder Änderungen. 

Top4: Mitgliederbewegung- Neuaufnahmen 

Drei neue Mitglieder wurden einstimmig in den SV der dänischen Taubenrassen aufgenommen. 

Leider wurden Mitglieder aus dem SV gestrichen, Grund hierfür Rückstände der Beitragszahlungen. 

So beträgt die aktuelle Mitgliederanzahl 103. Wir begrüßen in unserem SV:  

Klaus Brehm, Jens Balling und Leif Jensen. 

Top5: Bericht des 1. Vorsitzenden 

Fabian Voß gab einen Rückblick über das vergangene Jahr und bedankte sich bei den Zuchtfreunden 

und Ausrichtern der JHV in Rheinfelden. Was für eine gelungene Sommertagung, eine klasse 

Organisation, mit vielen Höhepunkten, ein rundum Sorglospaket. Die JHV verlief harmonisch, und alle 

Punkte konnten zügig abgearbeitet werden. Der Züchterabend war sehr schön und die 

Jungtierbesprechung war sehr aufschlussreich und lehrreich. So ein Wiedersehen ist schon eine 

schöne Sache, wir kommen gern alle wieder. Im September gab es ein Wiedersehen mit den 

Zuchtfreunden aus den Niederlanden. Der jährlich stattfindende Jungtiertag ist eine gern besuchte 

Veranstaltung. Am zweiten Wochenende im zeigten sich 100 dänische Tümmler den 

Preisrichtern.2023 konnten alle geplanten Sonderschauen und unsere HSS wie gewohnt stattfinden. 

Die erste Sonderschau war in Leipzig, zur VDT angeschlossen. 153 Dänen und 12 Stieglitze 

präsentierten sich unseren Richtern. Die Sonderschau in Erfurt war nicht gut bestückt, gerade einmal 

21 Dänen und 4 Stieglitze wurden ausgestellt, aber auch an der Stelle ein großes Dankeschön an die 

Züchter, die ihre Tauben dort zeigten. Herzlichen Glückwunsch allen Preisträgern und deutschen 

Meistern. Die HSS, fand wie geplant in Altenstadt statt. Es war wieder sehr schön beim Club der 

Tümmlerfreunde zu sein. 24 Stieglitze und 331 haben den Weg nach Altenstadt gefunden, ein 

erfreuliches Meldeergebniss. Mein Dank gilt unseren Sonderrichter, für die Zuchtstandsbezogene 

Bewertung und vor allem unseren Züchtern. Ein weiteres Highlight war die internationale 

Vergleichsschau Anfang November in Ullerslev in Dänemark.20 Züchter aus Deutschland haben den 

Weg auf sich genommen und dort ausgestellt, Übernachtet wurde in einem Ferienhauskomplex. 

Unsere Dänischen Zuchtfreunde haben sich einiges einfallen lassen, Championvergabe mit 

Stimmenabgabe oder auch der Züchterabend. Die Meldezahl hat wohl jeden umgehauen, so haben 

sich 604 Dänische Tümmler und 87 Stieglitze in den fairen Wettkampf gestellt. Allen Gewinnern und 

Preisträgern meinen herzlichen Glückwunsch. Freuen wir uns auf 2025 wenn wir zu Gast sind in den 

Niederlanden, bevor wir 2027 wieder diese Schau ausrichten Dürfen. Ich habe im Dezember an der 



JHV des VDT teilgenommen, ein großes Thema ist der Tierschutz und die Zuchten von extremen 

Merkmalen. Hier soll in Zukunft gegengesteuert werden. Der VDT wird dazu einen Leitfaden 

erarbeiten. Im Januar findet die VDT in Erfurt statt.2025 im Dezember in Leipzig,2026 in Ulm und 

2027 in Leipzig. Die JHV findet in Rostock am 01.09.24 statt. Auch in diesem Jahr wurde wieder eine 

Zuchttierbestandserfassung durchgeführt. Mein Dank an Tanja, Reiner und Christian für ihre Hilfe. Im 

Mai kam dann unser Rundschreiben raus, ist sehr gelungen und informativ. Auf der letzten JHV haben 

wir uns entschieden neue RollUps zu bestellen, diese sind im Juni geliefert worden, das Ergebnis 

könnt ihr sehen. Vielen Dank an meine Vorstandskollegen für die tolle Zusammenarbeit, an unsere 

Sonderrichter und Preisrichter für den Einsatz auf den Schauen, und an jeden Züchter des SV. 

Top6: Bericht des Zuchtwarts Tümmler und Stieglitze 

Christian Schejka hat uns eine Statistik vorgetragen, über die Bestandserfassung. Einfarbig Gelb ist die 

meiste Zuchtwart, wärend dessen einfarbig Rot abgestiegen ist auf Platz 5. 

Top7: Bericht des Kassierers 

Hermann Schuller gab einen ausführlichen Bericht für das Jahr2024 und zum derzeitigen Haushalt 

und zur Kasse. 

Top8: Bericht der Revision 

Thomas Pirott und Hansi Schmitt haben die Kasse gezählt, und sie befand sich im Top zustand. 

Top9: Entlastung des Kassieres/Vorstand 

Der Kassierer und der Vorstand wurden einstimmig entlastet. 

Top10:Sonderschauen und Sonderrichter 2024 

Die Sonderschauen und HSS wurden im Rundschreiben abgedruckt und nochmal verlesen. 

Top11:Genehmigung Haushaltsplan 2024 

Wurde einstimmig gewält. 

Top12: Vorbericht HSS Aschersleben 

Uns wurde Herbert Schneider vorgestellt, er führt die HSS in Aschersleben durch. Er hat uns nochmal 

erklärt wie man die Anmeldungen abschickt. Er sagte auch noch das Verkaufskäfige für 2 Tiere nur 

2Euro kosten und das jeder das bei der Anmeldung Angeben muss. Es wurden auch 2 Bänder für die 

Hss in Aschersleben gespendet von Christian Schejka und Hermann Schuller. Medebögen sind auf der 

Hompage abrufbar um Rundschreiben waren sie als Eingabe mit dabei.  

Top13:HSS 2025 Österreich und Vergabe HSS 2025/2026 

Die HSS 2026 wird bei Markus Schlangenotto stattfinden, das wurde bei der Versammlung einstimmig 

gewählt. Informationen werden bei der nächsten Sommertagung bekannt gegeben. gewählt. Die  HSS 

2025 findest in Österreich statt bei Zfr. Luger. Die Schau findet statt am 08.01-11.01.2026. 

Top14: Vergabe Sonder-und Werbeschauen 2025 

Eine Sonderschau findet zusammen mit dem VDT in Leipzig statt. 

 

 



 

Top15: Vorbericht Sommertagung Gerstetten 2025 

Reiner Reichert gibt uns einen Vorbericht über die Sommertagung in Gerstetten. Termin ist der 

01.08.2025 bis 03.08.2025. 

Top16: Vergabe Sommertagung2026/2027 

Die Sommertagung 2026 findet am Bodensee statt bei Klaus Benzinger.  

2027 findet die Sommertagung in Österreich statt bei Jürgen Wagner. 

Top18: Anträge und Wünsche 

Es sind keine Wünsche und Einträge eingegangen. Detlev Stolze stellte den Antrag in die 

Versammlung,  Fabian Voß als Sonderrichter  zu ernennen. Dieser Antrag wurde einstimmig 

angenommen.  

Top19: Verschidenes 

Hermann zeigte uns ein Kleiderdruck, den man an jede Jacke oder Tshirt nähen kann. Karin hat 

Westen gezeigt mit Stick, auch hier eine sehr schöne Darstellung. Es gab die Möglichkiiet und gibt sie 

auch noch bei Karin Luger eine zu bestellen.  

Kay Marschall zeigte uns ein Metallzuschnitt vom Dänen und vom Stieglitz. Man hatte die Möglichkeit 

für unsere HSS einen zu erwerben. Der als Preis dort vergeben wird. Viele Zuchtfreunde haben einen 

für die Spende gekauft. 

Cristian Klapper 1 Däne, Lothar Winter 1 Däne, Ralf Kercher 1 Däne +1 Stieglitz, Karin 1 Stieglitz +1 

Däne, Jürgen 1 Stieglitz+ 1 Däne, Hans Moser 1 Däne, Kai Lange 1 Däne, Claus Benzinger 1 Däne, 

Tanja Gassner 1 Däne, Fabian Voss 1 Däne, Detlev Stolze 1 Däne, Hermann Schuller 1 Däne, Reiner 1 

Däne, Kai  Lange 1 Däne. 

Tanja Gassner 

1. Schriftführeri 


